



Friedrich Wilhelm malt sich seine Leute.

Achtes Kapitel.

Fortsetzung der Komödie der Irrungen.

Wie man vor hundertfünzig Jahren mit den Menschen umging. — Tobi-Müller, Wilhelm Fühmann und Peter Langhans auf einer seltsamen Expedition. Werbergesichten. Unerwartetes Zusammentreffen. Mißverständnisse über Mißverständnisse. Das Opfer derselben kommt mit dem Leben davon.

Das Zerwürfniß mit dem Kurfürsten von Mainz wegen des Schäfers hatte sich bald nachher noch mehr zugespitzt. Es war nämlich den Menschenjägern mittlerweile gegückt, den Gohler, so hieß der Schafnecht, trotz aller Verwicklungen aufzufangen; derselbe wurde fogleich zum nächsten Garnisonsorte gebracht und gezwungen, den Fahneneid zu leisten. Auf dem Wege nach Potsdam gelang es jedoch dem Gardisten wider Willen, nochmals durchzubrennen, und diesmal kam er nicht wieder zum Vorschein. Darüber erzürnt, ergingen nun